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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Las Fuerzas Armadas erogan 154 mdp en indemnizaciones 
En lo que va del sexenio el Ejército y la Marina han realizado 229 pagos, sin precisar la 
cifra de víctimas; expertos exigen garantías de no repetición 
 

 
Fiscalización del SAT crece arcas públicas 
2,275 BDP de ingresos tributarios 
 

 
Declina Creel; va con Xóchitl 
Renuncia a candidatura tras presión de panistas 
 

 
Xóchitl y Paredes, en la final opositora por la candidatura 
Santiago Creel declina en favor de la panista, hace un recuento de su lucha conjunta 
desde 2001 y llama a cerrar filas; Marko Cortés le reconoce “generosidad”, “estatura 
política” y “amor por México” 
 

 
Sin pruebas, víctimas son criminalizadas en Oaxaca: activistas 
De forma irresponsable, las acusan de comerciar drogas 
 

 
Impulsa nearshoring empleo maquilador 
INEGI. Creció en junio 0.9% el personal ocupado en establecimiento INMEX, su mayor 
incremento en 15 meses 
 

 
Más de un tercio de los ingresos de los hogares se destina a la alimentación 
En hogares del decil I llega a 51% del total 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

En Coahuila tampoco se entregarán libros de texto, determina 
la Corte  
https://www.jornada.com.mx/2023/08/22/politica/010n1pol 
El ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) Luis María 
Aguilar Morales otorgó una segunda suspensión contra la entrega de libros 
de texto gratuitos, esta vez al gobierno de Coahuila, que promovió la 
controversia constitucional 412/2023 para impugnar su reparto. 
Se concede la suspensión solicitada por el Poder Ejecutivo del estado de 
Coahuila de Zaragoza para los efectos precisados en este proveído. La 
medida suspensional surtirá efectos sin necesidad de otorgar garantía y sin 
perjuicio de que pueda modificarse o revocarse por algún hecho 
superveniente, señala el acuerdo publicado por el máximo tribunal. 
Decisión, en menos de una semana 
La controversia fue entregada en la Corte el miércoles pasado por el titular 
de la Consejería Jurídica de Coahuila, Valeriano Valdés Cabello, quien dijo 
que su reclamo obedece a la incertidumbre que se ha generado en la 
opinión pública sobre el contenido de los libros de texto gratuitos. 
 
El decreto sobre maíz transgénico no cambiará: Buenrostro  
https://www.jornada.com.mx/2023/08/22/economia/019n1eco 
México descarta hacer nuevas modificaciones al decreto por el que se limita 
el uso de maíz genéticamente modificado, en medio de un panel solicitado 
por Estados Unidos sobre la política local del grano transgénico, informó el 
lunes la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro. A mediados de febrero, 
México publicó modificaciones a un primer decreto de finales de 2020 en el 
que suavizó su postura en torno al maíz genéticamente modificado y 
permitió su uso para consumo animal e industrial de alimentos para 
personas, en medio de una disputa creciente con Estados Unidos. 
El nuevo decreto mantuvo la prohibición del maíz transgénico para 
alimentación humana, al que definió sólo como el utilizado para la 
elaboración de harina con la que se fabrican las tortillas. 
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No, respondió tajante la funcionaria a Reuters en una entrevista al ser 
consultada sobre si México estaría dispuesto a hacer una nueva 
modificación al texto para calmar inquietudes de Estados Unidos y de 
industriales mexicanos de que al menos el maíz para consumo animal no 
tendría limitaciones. 
 
Declina Santiago Creel; va con Xóchitl Gálvez  
https://www.reforma.com/declina-santiago-creel-va-con-xochitl-galvez/ar2661596?v=7 
Precedido de solicitudes de dirigentes panistas, y una carta firmada por 2 
mil militantes del blanquiazul donde le urgían a declinar, Santiago Creel dio 
ayer un paso a un lado para apoyar a la Senadora Xóchitl Gálvez en la pelea 
por la postulación presidencial del Frente Amplio por México (PAN-PRI-
PRD). 
 
Gálvez y Paredes, en la final opositora por candidatura  
https://www.milenio.com/politica/galvez-y-paredes-en-la-final-opositora-por-candidatura 
Ciudad de México. - Santiago Creel se retiró de la contienda interna del 
Frente Amplio por México, por lo que la definición de su coordinadora será 
entre la panista Xóchitl Gálvez y la priista Beatriz Paredes. 
“Doy a Xóchitl Gálvez mi total apoyo para que encabece el Frente Amplio, lo 
hago con plena convicción de que es mi deber, porque la política es un bien 
que obliga”, publicó en redes sociales. Se presume que Creel coordinará la 
campaña de Gálvez, como hizo en 2018 con Ricardo Anaya.  
En un video de 13 minutos agregó: “ningún interés personal y de partido está 
por encima de México; estoy convencido de que para lograr el cambio que 
el país necesita debemos mantenernos unidos en torno a Xóchitl”. 
Recordó que con la panista mantiene una amistad en la que sus batallas por 
la democracia han sido múltiples. 
 
Fiscalización del SAT crece arcas públicas; 2.275 bdp de 
ingresos tributarios  
https://www.excelsior.com.mx/dinero/fiscalizacion-del-sat-crece-arcas-publicas/1604525 
El programa de fiscalización a los grandes contribuyentes redituó en los 
ingresos del país durante el primer semestre del año, con una recaudación 
de 165 mil 120 millones de pesos, un aumento de 67% respecto al mismo  
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periodo de 2022. De acuerdo con el Servicio de Administración Tributaria 
(SAT), en la primera mitad del año se logró la regularización parcial o total 
de 644 grandes empresas que no estaban al corriente con sus impuestos. 
El Informe Tributario y de Gestión del segundo trimestre de 2023 indica que, 
entre enero y junio pasados, el SAT recaudó un monto de 444 mil 297 
millones de pesos, resultado de los esfuerzos implementados para la 
regularización por auditoría y la eficiencia recaudatoria. Esto representa 144 
mil 281 millones de pesos más que en el mismo periodo de 2022. 
En el primer semestre del año, la recaudación total de impuestos ascendió 
a 2.275 billones de pesos, lo que implicó un aumento de 4% real anual, de los 
cuales 49% se obtuvo a través de los grandes contribuyentes. 
 
Alumnos llegan a oscuras al relevo en la UNAM; reconocen que 
deben informarse más  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/alumnos-llegan-a-oscuras-al-relevo-en-la-unam-
reconocen-que-deben-informarse-mas/1604548 
El proceso de sucesión en la UNAM arranca en medio del desconocimiento 
por parte de los estudiantes, del nombre, incluso, del rector actual, además 
de cómo se elige al jefe nato de la institución, cuánto dura su gestión y qué 
requisitos debe cumplir, entre otros aspectos. Ocupados con sus tareas 
académicas y personales, los universitarios señalan que se han interesado 
poco o nada en el proceso, debido a la poca difusión que existe sobre éste. 
Excélsior recorrió diversas facultades de la máxima casa de estudios para 
platicar con los estudiantes sobre el relevo en la UNAM y encontró que, sin 
importar la carrera y el semestre en el que se encuentren, la mayoría no sabe 
que en noviembre tendrán un nuevo rector o rectora. 
Desconocen que existe una Junta de Gobierno, constituida por 15 notables 
académicos que se encargan de nombrar al rector, y cuáles son sus otras 
funciones, aunque algunos están convencidos de que la decisión sólo está 
en manos de los “altos mandos” y a ellos ni se les toma en cuenta. 
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Alista CRE 'castigo' a paneles solares  
https://www.reforma.com/alista-cre-castigo-a-paneles-solares/ar2661623?v=5 
El Gobierno federal "castigará" a las pequeñas empresas que generan 
electricidad con paneles solares para su autoconsumo y que inyecten sus 
excedentes a la red de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 
 
Avanza en INE proyecto de 10 mil mdp para partidos políticos  
https://www.reforma.com/avanza-en-ine-proyecto-de-10-mil-mdp-para-partidos-
politicos/ar2661600 
La Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE aprobó una bolsa 
de más de 10 mil 444 millones de pesos de prerrogativas para los siete 
partidos políticos nacionales para 2024, cifra superior a los 6 mil 233 millones 
aprobados para este año. 
 
Las fuerzas armadas erogan 154 mdp en indemnizaciones  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/las-fuerzas-armadas-erogan-154-mdp-en-
indemnizaciones/ 
El pago de indemnización de 154 millones 230 mil 877 pesos es el monto 
que se ha erogado en la administración del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, del 1 de enero del 2019 al 5 de mayo del 2023, para las 
víctimas que resultaron lesionadas o familiares de fallecidos en diversas 
acciones de las Fuerzas Armadas. En el periodo la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) pagó 106 millones 900 mil 006 pesos, de 95 expedientes 
que no mencionan el número de víctimas por considerarse información 
reservada. En el caso de la Secretaría de Marina (Semar) el monto erogado 
en este mismo periodo fue de 47 millones 330 mil 871 pesos, que 
documenta 134 pagos sin precisar el número de víctimas. En 2022 la Sedena 
registró el pago de indemnizaciones más elevado de 40 millones 794 mil 
975 pesos y en el caso de la Semar fue en 2019, con 31 millones 638 mil 729 
pesos. En la administración de Enrique Peña Nieto, la Sedena tiene registros 
a partir de 2015 a 2018 y las indemnizaciones fueron de 31 millones 991 mil 
613 pesos, con 76 expedientes. 
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Fiscalía ha dado de baja a 67 ministerios públicos  
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/fiscalia-ha-dado-de-baja-a-67-ministerios-
publicos/ 
En cuatro años y medio, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de 
México ha dado de baja a 67 agentes del Ministerio Público, según 
información que entregó como respuesta a una solicitud de transparencia 
que realizó El UNIVERSAL. En ese documento, que abarca del 1 de enero de 
2018 al 20 de junio de 2023, el fiscal de Supervisión de la Unidad de Asuntos 
Internos de la FGJ detalló esa cantidad de agentes cesados. Los motivos, 
explicó en la respuesta, se suscriben al numeral 35 del Régimen Disciplinario 
del Personal Sustantivo de la fiscalía capitalina. Al consultar ese documento, 
publicado el 17 de septiembre de 2020, se establece que en el artículo 35 
vienen las obligaciones del personal ministerial, pericial y policial. Ahí, en las 
diversas fracciones, se abarca desde conducirse de forma correcta para la 
imagen de la fiscalía hasta abstenerse de recibir dádivas, ingresar bebidas 
embriagantes, abstenerse de infringir o tolerar la tortura u acoso hasta 
presentar documentación apócrifa o divulgar información confidencial. 
 
Narco busca intimidar con violencia deshumanizante  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/narco-busca-intimidar-con-violencia-
deshumanizante/ 
En las últimas semanas, en México se agudizó y exacerbó la violencia 
extrema de parte de los grupos criminales o integrantes del narcotráfico al 
regresar a prácticas como el secuestro de cinco jóvenes de Lagos de 
Moreno, en Jalisco y el hallazgo de restos humanos, embalados y 
congelados en Poza Rica, Veracruz, donde se ha perdido todo respeto por la 
vida y que son similares principalmente a los que hacían “Los Zetas”, brazo 
armado del Cártel del Golfo, así como otros grupos criminales al finalizar el 
gobierno de Felipe Calderón y el inicio de Enrique Peña Nieto.  
Entre 2010 y el 2012, las organizaciones criminales utilizaban el YouTube, 
Twitter y Facebook para masificar su sello con la violencia que actuaban, 
pero ahora, ya utilizan el WhatsApp, con lo que buscan amplificar la difusión, 
para generar terror, miedo y buscar inmovilizar a sus adversarios para 
mantener control de plazas. 
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“Inseguridad, nuestra principal preocupación”: empresarios en 
diálogo con Sheinbaum  
https://www.milenio.com/negocios/empresarios-a-sheinbaum-inseguridad-nuestra-
principal-preocupacion 
Durante el diálogo sostenido con Claudia Sheinbaum, aspirante a la 
candidatura presidencial, empresarios se dijeron preocupados ante la 
inseguridad que se vive en el país, aseguró José Medina, presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).  
Tras la entrega de reconocimientos por la primera infancia en el Club de 
Industriales, el líder de los empresarios comentó sobre su encuentro con 
Claudia Sheinbaum: "Nos preocupa la inseguridad: 1 de cada 2 empresas 
han sido víctimas de un delito. En primer lugar, robo a mercancías y de 
vehículos, empatado con extorsión (...) Preocupa el rezago educativo en los 
últimos 4 años. (También) salud, ya que el reporte de Coneval menciona que 
hay 50 millones de mexicanos que no tienen acceso a este servicio". 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/morenistas-van-por-la-unam/ 
Nos comentan que mañana un grupo de morenistas pisará la Universidad 
Nacional Autónoma de México, que se encuentra ya en el proceso de relevo 
del rector Enrique Graue Wiechers. Los morenistas se presentarán en el 
Auditorio Ho Chi Minh, de la Facultad de Economía en un foro sobre 
derechos de la capital del país. Nos dicen que es el pretexto perfecto para 
que los miembros de la autollamada Cuarta Transformación, como el vocero 
de Presidencia, Jesús Ramírez; Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa; 
Bertha Luján, quien ocupa un cargo en la Fiscalía General de Justicia de la 
CDMX, y Patricia Ramírez Kuri, consejera del Consejo Asesor en Materia de 
Espacio Público e investigadora en el Instituto de Investigaciones Sociales, 
empiecen a mover las aguas y hacer sentir la presencia de su movimiento 
en Ciudad Universitaria. Nos cuentan que en varias facultades hay 
cartelones convocando al evento, que, nos dicen, es visto por algunos 
miembros de la comunidad universitaria de que Morena intenta ir por la 
UNAM. 
 
Trascendió 
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1837 
Que Zoé Robledo definió su ruta con el argumento de que hay que 
consolidar el IMSS Bienestar y hacer una realidad el compromiso federal de 
garantizar el acceso a la salud a millones de personas que carecen de ese 
derecho. Pese a que algunas encuestas lo ponían como el mejor candidato 
al gobierno de Chiapas, dicen en su equipo, se baja con la certeza de que 
sus paisanos tendrán la oportunidad histórica de tomar una decisión por 
género y que quien releve a Rutilio Escandón sea la primera mujer al frente 
de aquel estado. 
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Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2023-08-22/op255118?pc=102 
¿Y AHORA qué va a hacer Beatriz Paredes? El panista Santiago Creel supo 
valorar el momento histórico y político, así como su propio peso ante 
electorado y terminó declinando en favor de Xóchitl Gálvez. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
AMLO dice a sus íntimos: es Claudia y si se va Marcelo, ni modo  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/amlo-dice-a-sus-intimos-es-
claudia-y-si-se-va-marcelo-ni-modo/ 
Hace unos días, el presidente López Obrador volvió a reunir en Palacio 
Nacional a su grupo de análisis político más cercano. Un puñado de los más 
íntimos operadores y altos funcionarios de su gobierno con quienes ha ido 
tomando el pulso de la sucesión presidencial a últimas fechas.  
La instrucción de AMLO fue clara: las encuestas de Morena me las dan a mí, 
y yo me encargo de interpretar los resultados y comunicárselos a las 
corcholatas en reuniones privadas, y luego trataremos de llevarlos a la 
mañanera para que sellen el pacto de unidad y yo haga la entrega del 
bastón de mando a Claudia (en un acto político partidista que viola 
salvajemente la ley electoral, pero eso nunca ha sido preocupación para el 
presidente). 
 
Mario Maldonado 
La otra Claudia (y los empresarios)  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/la-otra-claudia-y-los-
empresarios/ 
Claudia Sheinbaum llegó puntual a la cita. Enfundada en un traje de 
diseñador color gris y mascada rosada arribó al hotel Presidente 
Intercontinental de Polanco. En el salón principal del hotel de la Ciudad de 
México la esperaban más de una veintena de líderes empresariales. Fue una 
reunión a puerta cerrada en la que la exjefa de gobierno esbozó una serie 
de mensajes y escuchó preguntas de dirigentes empresariales. Fue uno de 
los múltiples intentos de darle certeza a la inversión privada que hoy se 
siente vulnerable ante los cambios de humor del presidente Andrés Manuel 
López Obrador. 
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Salvador García Soto 
Creel, el eterno aspirante y malogrado candidato  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/creel-el-eterno-aspirante-y-
malogrado-candidato/ 
La historia y la trayectoria política de Santiago Creel Miranda están 
marcadas por dos hechos que definen al actual diputado panista: por un 
lado, en sus casi 30 años de actividad política, Creel se ganó la fama de 
demócrata y de un político dialoguista y conciliador que siempre mostró 
altura de miras al impulsar las causas democráticas. Desde que terminó su 
cargo de consejero electoral en el primer IFE ciudadano en 1997 y se 
convirtió en diputado plurinominal, para luego volverse militante del PAN y 
candidato a jefe de Gobierno de la Ciudad de México, el abogado y 
académico logró en pocos años construir una buena imagen pública y 
política, que lo llevó a convertirse en el secretario de Gobernación del primer 
gobierno no priista de la historia, el del panista Vicente Fox. 
 
Héctor de Mauleón 
Un presidente absorto, colérico, rebasado  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/un-presidente-absorto-
colerico-rebasado/ 
La noche del viernes, poco más de un millar de vecinos de Lagos de Moreno 
se concentraron con veladoras en las manos frente al Templo de la 
Anunciación. Ahí oraron por la paz. Demandaron seguridad, en un 
municipio sacudido por la tragedia sin nombre que hace unos días arrebató, 
de manera dantesca, las vidas de cinco jóvenes a manos de sicarios del 
crimen organizado. Había en Lagos de Moreno un clima de consternación. 
“La vida parece normal, pero no es así”, declaró un vecino. En las calles se 
respiraba luto, miedo, impotencia. Muchas personas prefirieron no salir a 
marchar. Mucho antes de que los jóvenes fueran grabados en manos de sus 
captores, en Lagos de Moreno privaba el miedo. Desde principios de 2023 
los medios informaban de una epidemia de asaltos en la carretera Lagos de 
Moreno-León. 
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Carlos Marín 
Sigue tonificando AMLO a Xóchitl  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/sigue-tonificando-amlo-
a-xochitl 
Cuando Adán Augusto López profirió la ofensiva tontería de que los 
tabasqueños son “más inteligentes” que “los norteños”, a su ex jefe de jefes 
no le importó que a los aludidos (millones de sus gobernados) por poco les 
dijera estúpidos, ignorantes, ineficaces, brutos y otros antónimos de sus 
listos, perspicaces, ingeniosos y lúcidos paisanos. Pero cuando Xóchitl 
Gálvez dice que “hay una cultura distinta en el sureste del país” y que de su 
población (mayoritariamente indígena) “nadie va a ir a trabajar ocho horas 
seguidas”, AMLO se le va encima: 
“En todo México se trabaja. En todo el país, pero esta idea de que hay una 
región que vive de otra (Xóchitl no dijo eso ni que ahí se vive de las demás 
regiones), no es cierta. Lo que se está buscando ahora es que haya un 
desarrollo horizontal. Tengo que defender a los mexicanos, no se puede 
ofender a la gente, sobre todo a los pueblos originarios…”. 
 
Joaquín López-Dóriga 
Oposición: de babia a bloque  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/oposicion-de-babia-a-
bloque 
Oiga, no sea todo lo que le dicen. Florestán  
El Frente Opositor empieza a tomar forma y fuerza, por encima de las 
ambiciones de los dirigentes de los partidos políticos, aunque para 
consolidarlo bien a bien todavía hay que superar las de Alejandro Moreno. 
Ayer le adelanté el retiro del precandidato Santiago Creel, que debe 
entenderse como un respaldo total, dijo, a favor de Xóchitl Gálvez para que 
sea la candidata presidencial del bloque opositor. Apenas la semana pasada 
Beatriz Paredes le pidió que no se retirara, para que en la división azul no 
creciera la hidalguense y la, por corta, sospechosa distancia de la priista que 
en la encuesta del Frente apareció a solo tres puntos de la puntera, donde 
se sintió la mano de Moreno, y quizá de Morena, de mover las estructuras 
para que sea Beatriz y no Xóchitl, lo que sería el mejor regalo que López 
Obrador podría recibir. 
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Enrique Quintana 
Xóchitl: olvídate del contexto  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2023/08/22/xochitl-olvidate-
del-contexto/ 
La aspirante a ser candidata presidencial del frente opositor, Xóchitl Gálvez, 
lleva varios días reclamando que se sacaron de contexto sus palabras en las 
que afirma que las personas que viven en el sur del país no tienen la 
costumbre de trabajar ocho horas continuas.  
En varias ocasiones ha explicado que lo que ella dijo que es que las 
diferencias regionales deben dar lugar a proyectos productivos adecuados 
al entorno y que un modelo basado en las maquilas o en industrias 
manufactureras exportadoras, como las empresas que se han establecido 
en el norte de la República o en el Bajío, no prosperarían en el sur.  
En contraste, ha propuesto esquemas de ecoturismo o proyectos 
productivos relacionados con el campo, como miel o café orgánicos. 
 
Raymundo Riva Palacio 
La tesorera de Adán Augusto  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2023/08/22/la-tesorera-
de-adan-augusto/ 
Adán Augusto López Hernández ha colocado decenas de espectaculares en 
varias partes del país con su imagen, ha aparecido en portadas de revistas, 
figurado al frente de las encuestas presidenciales, viajado por los estados y 
realizado mítines nutridos, en algunos de ellos gracias al dinero en efectivo 
para quienes asistan. De todos los aspirantes a la candidatura presidencial 
de Morena, es quien más recursos ha mostrado para promoverse.  
Nada de ese dinero invertido ha salido de la tesorería de Morena, pues el 
exsecretario de Gobernación rechazó los 5 millones de pesos que fijó el 
partido como apoyo para los aspirantes. Todo lo que gastaría en su 
campaña, anunció, saldría de su bolsillo. Pero esto es un decir. López 
Hernández tiene amplios recursos que llegan de diferentes partes, 
administrados por su hermana Silvia, que por años ha manejado el dinero 
político de la familia. 
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Darío Celis 
Asigna el IMSS más de 9,000 mdp a Cártel  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2023/8/21/asigna-el-imss-mas-de-9000-mdp-
cartel-531701.html 
EL IMSS CONSUMÓ, una vez más, lo que aquí hemos venido denunciando: 
la entrega de millonarios contratos por servicios clínicos a las empresas que 
integran el Cártel de los Chupasangre. 
De nada sirven las denuncias expuestas a Andrés Manuel López Obrador, ni 
las sanciones de inhabilitación de Roberto Salcedo, el secretario de la 
Función Pública; tampoco las resoluciones de la Comisión Federal de 
Competencia Económica, que preside Andrea Marván. 
El Seguro Social asignó a los Chupasangre más de la mitad de los 16 mil 
millones de pesos que se adjudicaron a los proveedores de estudios de 
laboratorio clínico y banco de sangre. 
Nuevamente Hemoser, de Ignacio Higareda; Equipos Falcón, de Noé 
Ramírez; Dicipa, de Francisco Pallach, e Impromed, de José Fernando Cheín, 
sancionadas ya en 2020 por la autoridad antimonopolios por colusión e 
inhabilitadas posteriormente por el propio gobierno federal. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

AL PÍE DE LA LETRA 
PROCURADOR AGRARIO  
FIRMA CONVENIO CON SEDECOP  
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21021 
Este martes 22 de agosto, a las 14:00 horas, se reúnen en un conocido hotel 
de esta ciudad capital el Procurador Agrario, Luis Rafael Hernández 
Palacios Mirón; el Director en Jefe del Registro Agrario Nacional (RAN), 
Plutarco García Jiménez, y el titular de la Secretaría de Desarrollo 
Económico y Portuario (Sedecop) del Gobierno del Estado, Enrique de Jesús 
Nachón García, para firmar un convenio de colaboración cuyo principal 
objetivo es el de establecer las acciones necesarias a efecto de coadyuvar en 
el desarrollo y crecimiento económico sostenible e inclusivo en las zonas 
industriales que se encuentran en tierras ejidales veracruzanas. 
Sin lugar a duda, merece destacarse el manifiesto interés del Procurador 
Agrario Luis Hernández Palacios Mirón en generar acciones de apoyo a su 
entidad natal. En este acto protocolario se prevé también la presencia del 
Ing. Claudio Francisco Mendoza Piedra, Representante de la Procuraduría 
Agraria en el Estado de Veracruz, y del Mtro. Joaquín Rafael Galindo Toss, 
Subsecretario de Industria, Atracción de Inversiones, Comercio Exterior y 
Proyectos Estratégicos de la Sedecop. 
(Información disponible en 2 portales distintos) 
 
Acusan desatención de autoridades en disputa territorial  
https://criteriohidalgo.com/regiones/acusan-desatencion-de-autoridades-en-disputa-
territorial 
Hidalgo. - Habitantes de la comunidad Bangandhó, en Ixmiquilpan, 
acusaron que enfrentan un conflicto agrario desde hace aproximadamente 
70 años —en el que particulares buscan adueñarse de tierras ejidales—, 
pues señalaron que las autoridades agrarias no los han atendido y no se han 
respetado los avances jurídicos. Los pobladores recorrieron algunas de las 
calles del centro de la ciudad e hicieron una parada frente a la alcaldía;  
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posteriormente, se reunieron en el exterior de la Residencia de la 
Procuraduría Agraria en Ixmiquilpan. Ahí, exigieron la renuncia de Raúl 
Ángel Otero Díaz, delegado de la Secretaría de Desarrollo Territorial y 
Urbano (Sedatu), y de Andrés Velázquez Vázquez, actual delegado en 
Hidalgo de la Procuraduría Agraria. 
“Pedimos la remoción de sus cargos a los dizque servidores agrarios de la 
Sedatu y al delegado de la Procuraduría Agraria por incompetentes. 
Aclaramos que todas las instancias gubernamentales tienen conocimiento, 
pero nadie ha tenido la voluntad de dar solución a la problemática que 
reclamamos”, aseveró uno de los inconformes. 
 
DESCARADO DESPOJO  
https://solyucatan.mx/descarado-despojo/ 
Yucatán. - Ejidatarios de la comisaría de Ticimul, municipio de Umán, 
denunciaron el despojo sistemático de tierras que pertenecen al ejido, las 
cuales comenzaron a venderse por autoridades ejidales a finales del año 
2007, hecho que pasó desapercibido por muchos años por los titulares de 
estas hectáreas, que ahora se encuentran a nombre de Gabino Guzmán 
Millet, una persona que ha demostrado tener convenios con las autoridades 
para frenar la intervención de los habitantes. Estas transacciones masivas se 
han realizado por medio de estafas. Según Julio César Canché Nabte, 
ejidatario del municipio, mencionó que se aprovecharon de la ignorancia y 
del desconocimiento que las personas de la tercera edad, ya que muchas 
de ellas no saben leer o hablar bien español, por eso cuando se presentan 
representantes legales utilizan tecnicismos para hablar con los hombres de 
campo, quienes de esa manera son manipulados. 
Entre los empresarios que señaló Julio Canché que están interesados en 
adquirir tierras e invertir con Gabino Guzmán Millet se encuentran David 
Lago Ancona, su hijo Sebastián Lago Molina y el reportero Carlos Loret de 
Mola. Estás personas actualmente son protegidas por la Procuraduría 
Agraria al ser personas con altos recursos económicos. 
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Atienden necesidades prioritarias del campo  
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/atienden-necesidades-prioritarias-del-
campo.html 
Coahuila. - Inició en Saltillo la llamada Semana del Campo, implementada 
por el alcalde José María Fraustro Siller y en la cual se atenderán asuntos 
prioritarios del medio rural. En su primera fase llegará a los ejidos Buñuelos, 
La Ventura, Agua Nueva, Rancho Nuevo, entre otros. El mandatario 
municipal explicó que en dichos lugares se entregará semilla forrajera, 
equipo de bombeo, una antena telefónica, Macrobrigada con DIF Saltillo, 
entrega de certificados de Fierros de Herrar y el programa de calidad 
genética, entre muchas otras acciones. En el arranque se dieron cita 
pobladores de diversas comunidades rurales, el Gobierno Municipal, en 
coordinación con la Procuraduría Agraria y el Registro Agrario Nacional 
realizó la Jornada de Atención de Asuntos Agrarios. 
En el inicio se entregaron más de 80 títulos de posesión de tierras y se 
instalaron mesas de trabajo para trámites en títulos de posesión, resolución 
de conflictos de la tierra, elección y depósito de sucesores, entre otros. 
(Información disponible en 4 portales distintos) 
 
Ixmiquilpan: Pobladores de Bangandho exigen atención en 
conflicto agrario  
https://www.elsoldehidalgo.com.mx/local/regional/ixmiquilpan-pobladores-de-
bangandho-exigen-atencion-en-conflicto-agrario-10572107.html 
Hidalgo. - “A la opinión pública que la comunidad de Bangandho, 
Ixmiquilpan, Hidalgo, que la Procuraduría Agraria y el licenciado Andrés 
Velázquez Vázquez, es un incompetente, aclaramos que todas las instancias 
gubernamentales tienen conocimiento, de darle solución a la problemática, 
que reclamamos, hacemos de sus conocimientos”, informaron los 
ejidatarios de Bangandho a través de un voceo, durante la marcha de hoy 
lunes 21de agosto. Los integrantes del núcleo agrario exigieron la 
intervención del gobierno del estado para resolver este conflicto agrario, con 
pancartas lanzaron consignas durante las marchas que comenzó en la 
avenida Felipe Ángeles, y el primer cuadro de la ciudad. 
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“Señor gobernador solicitamos su intervención en este conflicto agrario, 
Fuera funcionarios corruptos, solución a los problemas agrarios, Bangandho 
pedimos respeto al Estado de Derecho, Señor delegado de la Procuraduría 
Agraria Andrés Velázquez, díganos quién lo asesora y resuelve los conflictos 
agrarios, Raúl Otero Díaz, es un traidor del núcleo agrario, fuera traidores” 
dicen las pancartas que portaban los inconformes. 
(Información disponible en 1 portal distinto) 
 
En el abandono, la Procuraduría Agraria  
https://elheraldodetuxpan.com.mx/estado/tuxpan/139571-en-el-abandono-la-procuraduria-
agraria.html 
Veracruz. - Totalmente en el olvido y entre la maleza, se encuentra la 
Procuraduría Agraria en esta ciudad, afectando considerablemente a los 
cientos de personas que acuden a este inmueble a realizar diversos 
trámites, ya que tienen que estar al pendiente de no ser picados por algún 
reptil o mordidos por algunos de los perros que habitan en este terreno, 
ubicado en la colonia universitaria de este puerto. Aunado a lo anterior, la 
atención de los trabajadores es pésima, porque al parecer nadie sabe nada 
en la oficina y para colmo, la jefa residente Rosa Isela del Ángel Morales, 
difícilmente se encuentra en el lugar, indicando que es originaria de otro 
municipio y el deprimente cuarto, que ha acondicionado de oficina, no 
reúne las condiciones necesarias para que pueda realizar sus funciones. 
Los continuos cortes en la energía eléctrica de la zona, así como las fallas en 
el servicio de internet, atrasa los diversos trámites que deben brindar a los 
ciudadanos, sobre todo de las comunidades, no solo de Tuxpan, sino de 
todos los municipios que abarca su jurisdicción. 
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Sector Agrario 
 
 

Desarrollo inmobiliario en Lomas Verdes, cuenta con todos los 
permisos para realizar la obra  
https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/desarrollo-inmobiliario-en-lomas-verdes-cuenta-
con-todos-los-permisos-para-realizar-la-obra-10573655.html 
Representantes del Consejo de Participación Ciudadana (COPACI) de la 
colonia Santa Cruz Acatlán, del municipio de Naucalpan, Estado de México, 
confirmaron que la construcción del desarrollo inmobiliario de la empresa 
Aliah cuenta con todos los permisos para realizar legalmente la obra. 
En entrevista, Martín Reyes, delegado municipal en Santa Cruz Acatlán, 
explicó que están a favor de la obra por los beneficios que traerá para la 
comunidad y que luego de varias reuniones en conjunto con el Gobierno 
Municipal, los representantes exigieron a la constructora una carpeta con 
las copias de los permisos y licencias. “Ya nos los habían enseñado, yo se los 
exigí que me los dieran físicamente, copias de todo para que yo tuviera 
como demostrarles que ellos tienen sus permisos en regla, uso de suelo, 
licencias, todos los permisos los tienen ellos”, comentó. 
Asimismo, aseveró que tienen en su poder el documento que acredita que 
el terreno donde se realizará la obra de torres de departamentos no 
pertenece al ejido, contrario a lo argumentan los protestantes que se han 
manifestado en contra del desarrollo. 
 
Denuncian despojo y violencia policial en Ixil, Yucatán que dejó 
personas heridas: piden a Amlo su intervención  
https://semmexico.mx/denuncian-despojo-y-violencia-policial-en-ixil-yucatan-que-dejo-
personas-heridas-piden-a-amlo-su-intervencion/ 
Yucatán. - Ante el desalojo de una comunidad maya, sucedida el jueves 
pasado con lujo de violencia, circula una petición urgente para que 
intervenga el presidente Andrés Manuel López Obrador, la Fiscalía General 
del Estado de Yucatán (FGE), y otras autoridades de seguridad de Yucatán, 
que firma Sergio Ocernsky Losana, de la agrupación Defensores y 
Protectores del Futuro de Ixil.  
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Se explica que se despoja de facto a la comunidad de una parte importante 
de sus tierras de cultivo y viola el derecho humano a la alimentación y al 
sustento de todas las familias mayas que las cultivan. Piden también 
intervenga de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y la 
Comisión de Derechos Humanos del Estado de Yucatán (CODHEY), para 
que se abra una investigación y se aclare la situación: que   la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, SEDATU, explique lo sucedió, puesto 
que, en el desalojo, que dejó personas heridas, está implicado un grupo de 
empresarios. 
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